
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов и сети Интернет 

о работе Думы Ставропольского края и депутатов краевого парламента 

с 1 по 14 мая 2021 года 

 

Заседания Думы Ставропольского края 

Газеты "Комсомольская правда – Северный Кавказ" от 5 мая, 

"Аргументы и факты – Северный Кавказ" от 5 мая, "Ставропольская 

правда" от 7 мая, "Ставропольские ведомости" от 12 мая опубликовали 

информацию о заседании Думы Ставропольского края, которое состоялось 

29 апреля. Основными темами заседания под председательством Геннадия 

Ягубова стали задачи по реализации Послания президента и вопросы 

эффективного использования бюджетных средств.   

"Сегодня большая ответственность возложена на законодательные 

органы власти субъектов Федерации. Президент дал нам конкретный план 

действий по всем приоритетным направлениям. И чтобы эффективно его 

исполнить, нам важно работать единой командой с федеральным центром, 

с органами исполнительной власти всех уровней", – сказал Геннадий 

Ягубов. Он подчеркнул, что Дума Ставропольского края готова 

приступить к работе по формированию комплекса мер для поддержки семей 

с детьми, малого и среднего предпринимательства, а также в сферах 

образования, культуры, экологии и здравоохранения. 

Перед началом заседания прошла церемония награждения депутата 

Думы Ставропольского края, гендиректора Курортного управления 

санаториев ФНПР на Кавминводах Николая Мурашко медалью "За 

доблестный труд". Награду ему вручили губернатор Владимир Владимиров и 

спикер Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов (6 публикаций).   

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

В Думе Ставропольского края в преддверии 76-й годовщины Победы 

в Великой Отечественной прошла презентация сборника ставропольских 

писателей "Священная война. Великая Победа". Издание выпустило краевое 

отделение Общероссийской общественной организации " Союз писателей 

России ", благодаря поддержке депутатов Думы региона. Это масштабный 

проект литераторов региона, объединивший в одной книге произведения 

прозаиков и поэтов Ставрополья. В него вошли тексты 42 ставропольских 

авторов - наших современников. "Истории жизни простых людей в военное 

время, ежедневно совершавших подвиги во имя спасения земляков, 

сплетаются в общую историю великой страны. Наш долг помнить о том, 

что пришлось пережить людям, приближавшим Победу. И передать эту 

память нашим детям и внукам", - обратился с приветственным словом 

первый заместитель председателя Думы Дмитрий Судавцов. Зампред Думы 

Ставрополья Виктор Гончаров поблагодарил литераторов и отметил, что 

ставропольским авторам удалось отразить исторические события тех лет, 



2 

произошедших в Ставропольском крае и в других уголках страны. По 

общему мнению, высказанному депутатами, издание является бесценным 

трудом для нынешнего и будущих поколений, настоящим примером 

мужественности и патриотизма. Председатель комитета по социальной 

политике и здравоохранению Думы региона Валентина Муравьева 

предложила провести презентацию книги в ставропольских школах, чтобы 

дети поближе познакомились с творчеством авторов. Данный вопрос будет 

проработан с краевым министерством образования (18 публикаций). 

В Ставропольском крае по инициативе Думы Ставропольского края 

прошла акция "Ставрополье помнит о войне".  В её рамках депутаты 

краевого парламента читали стихи ставропольских поэтов, посвященные 

Великой Отечественной войне, и приглашали присоединиться всех, кто 

помнит и чтит подвиг поколения Победителей. Для участия в акции 

необходимо было прочесть одно из стихотворений, вошедших в книгу 

"Священная война. Великая Победа" и разместить видеозапись на своих 

страницах в социальных сетях с хешегом #мыпомнимдумаСК (12 

публикаций). 

7 мая на площадке районного Дома культуры села Донского 

Труновского муниципального округа состоялся велопробег "Помним, 

гордимся, чтим!", посвященный 76-й годовщине Победы Советского народа в 

Великой Отечественной войне Организатором масштабного мероприятия 

выступило местное отделение партии "Единая Россия" при содействии 

районной администрации, отдела культуры округа, отдела ГИБДД, 

Труновской районной больницы и волонтеров. Участие и финансовая 

поддержка мероприятия была обеспечена депутатом Думы Ставропольского 

края Андреем Юндиным и депутатами Думы муниципального округа. 

Концертную программу организовал коллектив МКУИС "Донской КСК". 

Участниками велопробега стали депутаты округа, представители четырех 

дошкольных и двух образовательных учреждений, одного средне –

специального учреждения и пятнадцати трудовых коллективов райцентра. 

Количественный состав велопробега насчитывал более 200 участников, 

самому старшему из которых в преддверии дня Победы исполнилось 70 лет 

(2 публикации). 

Накануне Дня Великой Победы, 8 мая, в Железноводске прошла 

ставшая доброй традицией и визитной карточкой города-курорта 

патриотическая акция "Знамя Победы на вершине горы Бештау", которая 

собрала около 7 тысяч участников. Ее инициатором и организатором уже 

десять лет выступает краевой парламентарий Игорь Николаев. Акция 

стартовала митингом на лесной поляне у подножия горы. Участников 

приветствовали глава города Евгений Моисеев и заместитель директора 

СтГПИ Тамара Дудникова. Они отметили важность проводимой акции в 

патриотическом воспитании подрастающего поколения. "Сегодня в 

очередной раз мы поднимем на вершину Георгиевскую ленту и копию 

Знамени Победы в честь ветеранов, тружеников тыла, детей войны. Мы 
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чтим их подвиг во имя Отчества, передаём память о нём. Акция с каждым 

годом собирает всё больше людей, объединяет нас и даёт надежду, что 

правда о Великой Отечественной войне будет сохранена", - обратился к 

собравшимся Игорь Николаев (8 публикаций). 

В начале мая в ставропольских дворах традиционно проходит серия 

концертов, посвящённых Дню Победы. После долгой самоизоляции жители 

дворов с радостью принимают у себя организаторов и артистов, сообщил 

телеканал ГТРК "Ставрополье" от 7 мая. "У нас сложилась хорошая 

традиция в канун празднования нашей великой Победы. Мы по дворам 

создаём концерты, вместе поем песни о войне, песни послевоенных лет. Еще 

общаемся с людьми, отдаем дань уважения нашим старшим, погибшим, 

защитившим нашу страну", - рассказал депутат Думы Ставропольского края 

Дмитрий Судавцов.  

В честь 76-й годовщины Победы в Великой Отечественной войне в 

краевой столице состоялся Парад Победы. Участие в торжественном 

мероприятии приняли депутаты и сотрудники аппарата Думы 

Ставропольского края во главе со спикером Геннадием Ягубовым. 

Колоннами по центральной площади Ставрополя прошли более двух тысяч 

человек – военных, сотрудников правоохранительных органов, МЧС, 

казаков, кадет и юнармейцев – и 97 единиц военной техники, в том числе 

ракетные и зенитные установки, системы залпового огня, бронемашины. 

Командовал Парадом начальник штаба 49-й общевойсковой армии, 

полковник Валерий Плохотнюк, принимал – командующий 49-й 

общевойсковой армией, генерал-лейтенант Яков Резанцев. После по площади 

проехали тематически оформленные автомашины, на которых 

разворачивались исторические сцены Великой Отечественной войны, и 

состоялось театрализованное представление с участием детей и молодежи. В 

завершение Парада в центре Ставрополя развернули самую большую в мире 

копию Знамени Победы площадью 1500 квадратных метров. Продолжились 

праздничные мероприятия в честь Дня Победы на Крепостной горе 

Ставрополя. Здесь с песнями военных лет и современными произведениями о 

Победе выступил сводный тысячный хор Ставропольского края "Поющая 

юность Ставрополья" и народный хор ветеранов войны и труда "Факел" (4 

публикации). 

Спикер Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов принял участие 

в героической поверке "Вспомним всех поимённо-2021" в Буденновске. 

Горожане собрались на центральной площади города, чтобы почтить память 

прикумчан, сражавшихся в Великой Отечественной войне. Обращаясь к 

землякам, Геннадий Ягубов отметил, что ныне живущие в неоплатном долгу 

перед каждым из тех, кто ковал Победу на фронтах и в тылу, поэтому 

сохранить в истории имена героев – священный долг. "Сегодня мы 

вспоминаем о тех, кто навсегда остался лежать на безымянных высотах, 

кто закрыл собой товарища, кто был замучен в лагерях, умирал от ран, 

голода и лишений, о тех, чья судьба неизвестна до сих пор. Обо всех 
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прикумчанах, которые заплатили страшную и невообразимо высокую цену 

ради нашего будущего. Поэтому и помнить мы должны каждого поименно", 

– сказал Геннадий Ягубов (4 публикации). 

Депутат Думы Ставропольского края Игорь Николаев принял участие 

в акции, посвященной 76-летию Великой Победы. "Мы вспоминаем солдат, 

чествуем тружеников тыла, детей войны. Сегодня на нас смотрит 

молодежь, которой мы обязаны передать память о великом подвиге 

советских солдат, подаривших нам мирное небо. Открывая новый 

терренкур в Железноводске, который в годы войны был городом-

госпиталем, а после советские воины здесь восстанавливали свое здоровье, 

мы говорим спасибо за жизнь нашим ветеранам", - приветствовал жителей и 

гостей города-курорта Игорь Николаев. В преддверии 9 мая в 

Железноводске каждый желающий в память о подвиге защитников Отечества 

от немецко-фашистских захватчиков мог смастерить своего соловья Победы, 

раскрасить его и подписать в память о своем родственнике – участнике 

Великой Отечественной войны (4 публикации). 

Депутат Думы Ставропольского края Николай Мурашко вместе с 

сенатором Анатолием Артамоновым, ветеранами, представителями 

администрации, Думы города-курорта и священнослужителями разных 

конфессий выступил на митинге у Огня вечной славы в Кисловодске. В честь 

76-летнего юбилея Великой Победы также состоялось торжественное 

шествие медиков, ведь в годы войны все санатории курорта превратились в 

эвакогоспитали. "Этот день дорог каждому из нас. Победу ковали 

героические солдаты и офицеры, труженики тыла, наши деды и прадеды, и 

мы никому не позволим украсть ее у нашего народа. Мы будем 

противостоять попыткам переписать историю и готовы дать отпор 

любой агрессии" – сказал Николай Мурашко. Также парламентарий 

поблагодарил ветеранов Великой Отечественной войны за победу и 

поздравил с праздником 9 Мая (2 публикации). 

В рамках празднования Дня Победы в Великой Отечественной войне 

1941-1945 годов на площади Победы у Мемориала "Огонь Вечной Славы" в 

городе Минеральные Воды прошел митинг "Славе – не меркнуть. Традициям 

– жить!". Со словами поздравления к присутствующим обратился депутат 

Думы Ставропольского края, председатель комитета Думы Ставропольского 

края по образованию, культуре, науке, молодежной политике, средствам 

массовой информации и физической культуре Артур Насонов. "В жизни нас 

объединяет очень много праздников. Есть праздник веселый — Новый год, 

есть праздник светлый — наша Пасха, есть праздники счастливые — дни 

рождения наших детей. А есть великий и святой праздник, который 

объединяет всё наше Отечество, — День Победы. Я назову страшную 

цифру: каждую минуту в Великой Отечественной войне погибало 12 

человек. 1418 дней, без малого каждую минуту. Они гибли в воздухе, на 

земле, в воде, гибли в тылу, в плену. Гибли зимой, летом, весной и осенью, 
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днем и ночью. Давайте почтим их память. Благодаря этим людям мы сейчас 

стоим здесь", — сказал Артур Леонидович (3 публикации). 

В краевой столице День Победы начался с традиционного возложения 

цветов к "Вечному огню". Председатель краевого парламента Геннадий 

Ягубов вместе с депутатами Думы Ставропольского края, главой региона и 

ветеранами Великой Отечественной войны почтили память воинов, павших в 

боях Великой отечественной войны. Митрополит Ставропольский и 

Невинномысский Кирилл отслужил заупокойную литию по жителям 

Ставрополья, погибшим на полях сражений, в тылу в годы оккупации, 

замученным в фашистских застенках. Краевые депутаты возложили цветы к 

плитам с именами бойцов, погибших при освобождении Ставрополя от 

немецко-фашистских захватчиков в январе 1943 года, и к могиле 

знаменитого полководца, ставропольца Иосифа Апанасенко. Участие в 

возложении приняли участие депутаты Дмитрий Судавцов, Виктор 

Гончаров, Валентина Муравьева (2 публикации). 

9 мая в Ставрополе развернули самое большое в мире Знамя Победы. 

Его площадь – полторы тысячи квадратных метров с соотношением сторон 

30 на 50 метров. Акция проходит в краевой столице не первый раз, однако 

именно этот красный стяг впервые развернули на главной площади города в 

День Победы. Координатором проекта является подполковник пограничной 

службы ФСБ России, кавалер ордена "Мужества", депутат Думы 

Ставропольского края Виктор Лозовой (26 публикаций). 

Депутат Думы Ставропольского края Валерий Черницов в качестве 

почётного гостя принял участие в мероприятиях, посвящённых главному 

майскому празднику – 76-летию Победы в Великой Отечественной войне, 

которые прошли в Невинномысске. В частности, депутат вручал награды 

участникам традиционной легкоатлетической эстафеты "Знамя Победы" (9 

публикаций), поздравлял зрителей спектакля-концерта "Знамя Победы" в ДК 

им. Горького (13 публикаций), а также напутствовал участников 

Всероссийского футбольного фестиваля "Победа 2021", в котором приняли 

участие 47 команд из Ставропольского, Краснодарского краев, а также 

Карачаево-Черкесии (9 публикаций). 

День Победы отметили в Кочубеевском муниципальном округе. В 

центральном парке села Кочубеевского состоялся торжественный митинг, 

начавшийся с торжественного шествия, в котором приняли участие порядка 

тысячи человек. С приветственным словом и благодарностью ко всем 

участникам Великой Отечественной войны к присутствующим обратился 

депутат Думы Ставропольского края Юрий Белый (5 публикаций). 

В поселке Рыздвяном 9 мая состоялся митинг и концерт, посвященный 

76-й годовщине Победы в Великой Отечественной войне. В мероприятиях 

приняли участие ветераны войны, труженики тыла, учащиеся и 

воспитанники образовательных учреждений, а также местные жители. Со 

сцены главных героев праздника – ветеранов войны и тружеников тыла – 

поздравил депутат Думы Ставропольского края Алексей Завгороднев. 
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Член президиума регионального политсовета "Единой России", депутат 

Думы Ставропольского края Алексей Завгороднев побывал на месте 

проведения большой поисковой экспедиции, организованной в рамках 

Всероссийской акции "Вахта Памяти–2021". Масштабные раскопки накануне 

76-й годовщины Великой Победы проводились под патронажем 

региональной общественной организации по патриотическому, правовому и 

физическому развитию молодежи на границе Астраханской области и 

Калмыкии. В этом месте в годы Великой Отечественной войны пали тысячи 

воинов 28-й армии Астраханского направления Сталинградского фронта. 

Депутат краевого парламента посетил мемориал погибшим воинам 28-й 

армии, пообщался с бойцами поискового отряда "Южный форпост", 

состоящего из работников крупнейшего газотранспортного предприятия 

края. "В каждом найденном здесь предмете отражена история 

героического подвига победителя – солдата Великой Отечественной войны. 

Главная задача современного поколения – сохранить память о героях войны 

и передать ее молодежи", – отметил партиец (2 публикации). 

Невинномысск встретил участников краевого автопробега "Эх, путь-

дорожка фронтовая" в честь приближающегося Дня Победы, инициатором 

проведения которого стал депутат Думы Ставропольского края Виктор 

Лозовой.   У обелиска "Вечная Слава" гостей встретили хлебом-солью юные 

воспитанницы городского Поста № 1. Перед собравшимися также выступил 

депутат Ставропольской краевой Думы Валерий Черницов (8 публикаций). 

В Пятигорске в рамках автопробега также развернули Знамя Победы! В 

митинге участвовали в школьники СОШ 2, 6, 8, 11, 31 и их родители. Дети из 

СОШ 31 подготовили выступление: попурри песен военных лет (7 

публикаций). 

Автопробег "Эх, путь-дорожка фронтовая!" прошёл и в Кировском 

городском округе Ставропольского края. Он финишировал в Новопавловске. 

На площади Кирова краевой автопробег торжественно встречали школьники, 

участники молодежных организаций, ветераны боевых действий, 

пограничники и жители города. С Днём Победы жителей города также 

поздравили председатель Совета ветеранов Кировского городского округа 

Александр Денисов, председатель Кировского отделения всероссийской 

организации "Боевое братство" Сергей Пудченко и координатор проекта, 

депутат Думы Ставропольского края Виктор Лозовой (3 публикации). 

Газета "Вечерний Ставрополь" от 6 мая написала, что с октября 

прошлого года в России официально отмечается День разгрома советскими 

войсками немецко-фашистских захватчиков в битве за Кавказ. С 

инициативой по этому поводу выступили губернатор Ставрополья Владимир 

Владимиров и председатель комитета краевой Думы по казачеству, 

безопасности, межпарламентским связям и общественным объединениям 

Юрий Гонтарь. В итоге их поддержали в Государственной Думе 

Федерального Собрания Российской Федерации. "Мы ставили своей целью 

объединить память всех кавказских народов, принимавших участие в 
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сражении, – аргументировал свою позицию Юрий Гонтарь. – 

Состоявшееся решение Государственной Думы России для нас чрезвычайно 

важно, как, думаю, и для всей страны. Спустя 75 лет после окончания 

Великой Отечественной войны битва за Кавказ по праву включена в 

Федеральный закон "О днях воинской славы и памятных датах России", где 

обозначены все великие сражения – за Москву, Ленинград, Курск, 

Сталинград". 

Более 1,5 миллиона человек в 80 странах мира приняли участие в 

Международной акции "Диктант Победы", посвященной событиям Великой 

Отечественной войны. Ставропольская краевая библиотека для слепых и 

слабовидящих имени В. Маяковского не осталась в стороне от 

международной просветительско-патриотической акции, организовав на 

своей базе площадку для написания диктанта. К участникам площадки 

присоединился депутат Думы Ставропольского края, руководитель 

Ставропольского отделения Российского военно-исторического общества 

Сергей Шевелёв (2 публикации). 

Во  второй раз международная акция "Диктант Победы" прошла на базе 

Думы Ставропольского края. В ней приняли участие депутаты, 

сотрудники аппарата Думы, ветераны, члены Молодёжного парламента, 

представители общественных организаций, деловых кругов Ставрополья и 

регионального штаба движения "Бессмертный полк России" в 

Ставропольском крае. Благодаря "Диктанту Победы" участники проверили 

свои знания и ответили на  вопросы о событиях Великой Отечественной 

войны. "У памяти нет  границ, нет  расстояний. В  нашем зале акция 

собрала разные поколения, а  во  многих уголках земли сегодня написали 

диктант тысячи людей, объединенных общей целью сохранить народную 

память о  героях, ковавших Победу", – поделился председатель Думы СК 

Геннадий Ягубов. Также на  вопросы диктанта ответили председатель 

комитета по  социальной политике и  здравоохранению Валентина 

Муравьева и  депутат Антон Крисанов (5 публикаций). 

Депутат Думы Ставропольского края, член партии "Единая Россия" 

Николай Мурашко накануне празднования Дня Победы встретился с 

представителями Совета ветеранов Кисловодска и общественной 

организации Союз "Офицерская честь". Вместе они возложили цветы к 

недавно отремонтированному мемориалу у Огня вечной славы и обсудили 

ход подготовки к митингу памяти 9 мая. Ветераны обратились к депутату с 

просьбой и в этом году, как всегда, посодействовать в оздоровлении на базе 

санаториев региона Кавминвод. Депутат уже поручил подготовить списки 

ветеранов войны, труда, вооруженных сил, чтобы направить их на курортное 

лечение. "Вы – опора нашей страны, пример для нас и всех грядущих 

поколений. И забота о вашем здоровье – наша священная обязанность", - 

подчеркнул Николай Мурашко  (2 публикации). 

Председатель комитета Думы Ставропольского края по социальной 

политике и здравоохранению Валентина Муравьева прокомментировала 
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поручения президента России Владимира Путина по итогам ежегодного 

Послания Федеральному собранию. Среди поручений – реализация ряда 

инициатив "Единой России", ориентированных на поддержку граждан. 

"Послание Президента, в первую очередь, направлено на благосостояние 

наших граждан. Предложена программа дополнительной поддержки семей 

с детьми, молодых людей, развития отраслей социальной сферы. По 

инициативе партии "Единая Россия" подготовлены поправки к проекту 

федерального закона "О внесении изменений в статью 33 ФЗ "Об 

обязательном пенсионном страховании в Российской Федерации"", — 

отметила Муравьева. 

Повышать безопасность образовательных учреждений исключительно 

техническими методами невозможно бесконечно. Вместо этого нужно 

больше внимания уделять воспитанию и наблюдению за психологическим 

состоянием подростков, считает депутат Думы Ставропольского края 

Николай Новопашин. Комментируя ситуацию, сложившуюся в 

образовательных учреждениях, парламентарий отметил, что даже как 

родитель не может попасть к своему ребёнку в школу, чтобы забрать его с 

занятий. "Мы не должны превратить школы в Брестскую крепость. Я был в 

Израиле, видел школы, к которым не подойти из-за решёток и охраны. 

Молодой человек под такой угрозой не может развиваться как свободный и 

нормальный", — пояснил Николай Новопашин. По его мнению, более 

необходимым является формирование воспитательной системы. С одной 

стороны, необходимо наблюдение за детьми, которые склонны к агрессии. С 

другой — необходимо выявлять и развивать внутренние способности 

учеников. Однако, по словам депутата, работа не ведётся на должном уровне. 

"Никто сегодня не выявляет склонности. Я даже не говорю про плохие, про 

девиантное поведение. Даже хорошие наклонности", — пояснил Николай 

Новопашин. В качестве примера ставропольский парламентарий привёл 

систему воспитания, которая существовала в стране в советский период. 

Говоря о сегодняшнем уровне безопасности образовательных учреждений, 

Николай Новопашин отметил, что охранять детей должны сотрудники 

правоохранительных органов, обученные выявлять преступников и 

способные дать им отпор имеющимся у них вооружением. По мнению 

парламентария, этим может заниматься Росгвардия (9 публикаций). 

Четверо сенаторов РФ от разных регионов обратились к председателю 

правительства Михаилу Мишустину с просьбой рассмотреть возможность 

льготного таможенного оформления машин с армянскими номерами. 

Рассматривать этот вопрос будут уже после майских праздников.  На сторону 

владельцев "армянских номеров" встали депутаты Думы Ставропольского 

края — единоросс Николай Новопашин и зампред парламента, а также 

руководитель партии "Справедливая Россия" Александр Кузьмин. 

Народные избранники даже организовывали по данной теме круглый стол. 

Итого его стала резолюция, которую направили в Госдуму и правительство 

РФ (3 публикации).  
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Директор Научно-образовательного центра политических и 

этнополитических исследований Пятигорского государственного 

университета Майя Аствацатурова  считает, что партийно-политическая 

жизнь Ставропольского края показывает слабую интенсивность и 

практически отсутствие конкуренции, пишет газета "МК-Кавказ" от 4 мая. 

Ослабевают позиции даже парламентских партий, прежде всего партии 

"Справедливая Россия" и ее регионального отделения. Фактически 

доминирует "Единая Россия", при крайней слабости политических 

конкурентов и при равнодушии избирателей к "партии власти". Партийный 

процесс в крае приобрел инерционный характер. Региональные отделения 

партий, имеющих фракции в Думе Ставропольского края, демонстрируют 

стагнацию, отсутствие реальной конкуренции, сходство политических 

программ. Период серьезного противостояния "красного коммунистического 

крыла" (КПРФ), правящей партии ("Единая Россия"), либерально-

демократического крыла (ЛДПР), олицетворенных яркими, хотя и 

неоднозначными личностями, в ставропольском региональном политическом 

процессе остался в прошлом. В этих условиях праймериз поможет "ЕР" 

обновить повестку, услышать своих избирателей, стать ближе к бытовым 

проблемам жителей, преодолеть скепсис избирателей. И самое главное – это 

пополнение рядов молодыми, активными, успешными членами, чьи 

биография и жизненный успех, а также морально-нравственные качества, 

индивидуальная харизма могут быть убедительными аргументами для 

избирателей. 

Председатель Совета Регионального отделения Партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Ставропольском крае, 

руководитель фракции "СР" в краевой Думе Александр Кузьмин провел ряд 

встреч с жителями города Светлограда.  Жители рассказали депутату о 

проблемах, основная часть которых касалась благоустройства дворов, 

неудовлетворительного состояния коммунальной инфраструктуры и дорог, а 

также транспортного обслуживания.  Депутат сообщил, что по всем этим и 

другим обращениям жителей направит запросы в разные учреждения, с 

требованием решить проблемы жителей. 

Учреждения социальной сферы Апанасенковского муниципального 

округа посетили депутат Государственной Думы Елена Бондаренко и депутат 

Думы Ставропольского края Игорь Андрющенко. В первую очередь в селе 

Дивном депутаты поздравили ветерана Великой Отечественной войны 

Андрея Максимовича Кочергу с Днём Победы. В свои 95 лет Андрей 

Максимович бодр и оптимистичен. Елена Бондаренко и Игорь Андрющенко 

выразили ветерану слова благодарности за участие в освобождении нашей 

страны и стран Европы от фашизма, пожелали крепкого здоровья и долгих 

лет жизни. В сёлах Малая Джалга, Киевка, Манычское, Дивное депутаты 

посетили детские сады, школы, Дома культуры, обсудили с работниками 

учреждений Послание Президента и участие Апанасенковского округа в 

краевых и федеральных программах. "Владимир Путин говорил о том, что в 
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особой поддержке сегодня нуждаются материнство и детство. 

Предложенные Президентом меры беспрецедентны: неполным семьям, где 

растут школьники, с 1 июля будет установлена выплата по 5 650 рублей, 

беременным женщинам ‒ по 6 350 рублей ежемесячно. Больничный по уходу 

за ребенком в возрасте до 7 лет составит 100 процентов от заработка. В 

августе по инициативе Президента все семьи, где есть школьники и будущие 

первоклассники, получат единовременную выплату по 10 тысяч рублей на 

каждого ребенка", ‒ подчеркнул Игорь Андрющенко (2 публикации). 

У мемориала "Огонь Вечной Славы" в Ставрополе состоялось 

торжественное мероприятие, посвященное приведению к присяге вновь 

принятых судебных приставов. На мероприятии присутствовали депутат 

Думы Ставропольского края Николай Новопашин, Уполномоченный по 

правам ребенка в Ставропольском крае Светлана Адаменко, начальник 

отдела безопасности осуществления правосудия Управления по обеспечению 

деятельности мировых судей Ставропольского края Виталий Запорожец, 

заместитель главы города Ставрополя Денис Алпатов и ветераны Службы 

Татьяна Магакелова и Владимир Дробот. Перед государственным флагом 

Российской Федерации 50 сотрудников, впервые поступивших на службу в 

органы принудительного исполнения, поклялись настойчиво и честно 

защищать права граждан, интересы общества и государства, а также 

дорожить своей профессиональной честью, беречь и развивать лучшие 

профессиональные традиции (4 публикации). 

В заседании Федеральной конкурсной комиссии по телерадиовещанию, 

на котором прошли выборы муниципальных обязательных общедоступных 

телеканалов муниципальных образований, принял участие председатель 

комитета Думы Ставропольского края по образованию, культуре, науке, 

молодёжной политике, средствам массовой информации и физической 

культуре Артур Насонов. Открытым голосованием члены Федеральной 

конкурсной комиссии по телерадиовещанию определили обязательные 

местные ТВ-каналы в Ставрополе, а также в Сочи, Пензе и Курске. Согласно 

итогам конкурса, жителям столицы Ставрополья о местных новостях на "22 

кнопке" будет рассказывать телеканал "Кавказ 24". Этот канал теперь станет 

обязательным для распространения всеми операторами кабельного вещания в 

стране и будет транслироваться бесплатно. "Местные новости – 

существенный пласт информации для жителей конкретных территорий, в 

котором действительно есть большая потребность. Важно, что теперь 

муниципальные телеканалы имеют право закрепиться на определённой 

кнопке и поставлять людям контент, в котором они заинтересованы", – 

отметил председатель профильного комитета Артур Насонов (4 

публикации). 

Отбор кандидатов в состав расширенного Экспертного совета по 

культуре Молодежного парламента при Государственной Думе 

Федерального Собрания Российской Федерации прошла член Молодежного 

парламента при Думе Ставропольского края Екатерина Алехина. За место 
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в составе Совета боролись более 550 претендентов из 50 регионов страны. 

Основная цель Экспертного совета ‒ содействие деятельности Молодежного 

парламента при Государственной Думе при разработке законодательных 

предложений и формировании законотворческой повестки в сфере культуры. 

Консультативный орган будет участвовать в подготовке рекомендаций и 

предложений для совершенствования законодательства в сфере культуры. 

Кроме того, его представители будут проводить анализ отраслевых 

законопроектов, находящихся на рассмотрении в Госдуме. Эксперты от 

молодежи также примут участие в подготовке аналитических материалов, 

мониторинге законодательных актов и других исследовательских работах 

Совета и Молодежного парламента (4 публикации). 

5 мая в социально-культурном центре с.Летняя Ставка состоялось 

открытие обновленного Зала боевой и трудовой славы. Почётное право 

открыть зал и разрезать красную ленточку было предоставлено депутату 

Думы Ставропольского края И.В.Андрющенко и главе Туркменского 

муниципального округа Г.В.Ефимову.  В торжественной обстановке копию 

Знамени Победы в зал внёс правнук ветерана Великой Отечественной войны 

Георгия Серикова, Данила Бочаров- юнармеец и отличник учёбы. 

Администрация Туркменского муниципального округа благодарит всех, кто 

внес вклад в кропотливую работу создания памятной экспозиции, 

посвященной нашим землякам - участникам Великой Отечественной войны, 

труженикам тыла, вдовам, детям войны (2 публикации). 

Дума Ставрополья рассмотрит проект закона о запрете размещения 

платных парковок перед зданиями большинства социальных объектов, 

следует из документов, опубликованных на сайте краевого парламента. 

Авторы законопроекта приводят список учреждений по всему краю, на 

которые распространится запрет: спортивные объекты, здания любых 

образовательных учреждений (в том числе дошкольных), здания 

медучреждений, офисы государственных и муниципальных органов. 

Платные парковки также могут запретить на общей дворовой территории 

многоквартирных домов. Часть платных парковок предлагают сделать 

бесплатными в выходные дни и в праздники. Однако бесплатные дни введут 

только на стоянках, оборудованных на земле в муниципальной или в 

госсобственности. Ожидается, что запрет начнет действовать с 1 января 

будущего года и не будет иметь обратной силы. Таким образом, запрещено 

будет только открытие новых платных стоянок. 

14 мая подходит к концу прием заявок на участие в предварительном 

голосовании "Единой России" перед выборами в новый созыв федерального 

парламента, пишет "Блокнот Ставрополь". В списке кандидатов от 

Ставропольского края значатся пять из пятидесяти депутатов региональной 

думы. Это Геннадий Ягубов, Дмитрий Шуваев, Валерий Черницов, 

Юрий Ходжаев, Виктор Надеин.   

Извещение о проведении в Думе Ставропольского края публичных 

слушаний по исполнению бюджета края  за 2020 год (16 публикаций).  
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В Думе Ставрополья прошли публичные слушания исполнения 

бюджета 2020 года. Каждую статью расходов и доходов разложила 

исполняющая обязанности зампреда правительства края Лариса Калинченко, 

сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье" от 13 мая. Она отметила 

федеральную помощь - почти 25 миллиардов рублей. Деньги пошли на 

компенсацию недополученных доходов, прямые выплаты и налоговые 

преференции. Впервые были выполнены выплаты семьям с детьми от 3 до 

семи лет. Деньги пошли и на оплату горячего питания для 

младшеклассников. С учетом ковидных нужд изменения в главный 

финансовый документ вносили больше пяти раз. Это даёт больше данных для 

составления бюджета на новый год.  Как отметил председатель Думы 

Ставропольского края Геннадий Ягубов, важно было сохранить все 

социальные направления, поскольку президент поставил новые задачи по 

поддержке семьи:  "Сегодня важно, чтобы были исполнены все 

национальные проекты. И анализ бюджета 2020 и 2021 года даст 

качественное наполнение бюджета 2022 года" (8 публикаций). 

 

Критика, негатив 

В преддверии 76-летия Победы в Великой Отечественной войне на 

улицах Невинномысска разместили баннеры с политической рекламой 

"Единой России" – логотипом партии и лицами депутатов от нее в городской 

думе и думе Ставропольского края. Рядом были портреты их предков – 

ветеранов. Два похожих портрета на баннере указывали на единство и связь 

единороссов с настоящими фронтовиками. Компанию ветеранам на баннерах 

составили единороссы Александр Зделов, Игорь Минайло и Валерий 

Черницов. Многие горожане сочли акцию неуместным пиаром депутатов 

"Единой России", использующих в преддверии сентябрьских выборов 

священный для россиян праздник в политических целях. Жители 

Невинномысска уверены, что в День Победы нужно чествовать ветеранов 

Великой Отечественной войны, а не прифотошопленных к ним местных 

политиков (19 публикаций).  

Издание "Блокнот Ставрополь" решило узнать, как отнеслись к 

"единоросским" поздравлениям представители других партий. Депутат Думы 

Ставропольского края и руководитель регионального отделения партии 

"Справедливая Россия" Александр Кузьмин считает, что пиариться на дне 

скорби — это не корректно "Для меня 9 мая — день поминовения миллионов 

убитых, замученных в плену русских солдат. Если это и была PR-акция, то, 

по-моему, не очень продуманная", — сказал парламентарий.  Член партии 

КПРФ Виктор Гончаров согласился с негативным мнением жителей 

Невинномысска. "Акцию в таком формате, не поддерживаю! Какая 

нелепость и кощунство! Люди дают правильную оценку, к ним и надо 

прислушаться! Люди всегда правы!" — высказался политик. Не понравились 

баннеры "единоросов" и члену партии ЛДПР Александру Пелюху. Он также 

счел появление парламентариев рядом с лицами ветеранов рекламным ходом. 
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"27 депутатов заходят в сентябре в думу. Уже определены фамилии, 

куплены "проездные билеты", и вот их повесили на баннеры. Ни одного 

оппозиционера не будет у города Невинномысска — ни эсеров, ни либерал-

демократов, ни яблочников — никого. Мэр у нас своеобразный товарищ. Все 

зависит от воспитания того, кто размещал эти баннеры. Судить мы их не 

можем, чтобы не судимы были мы сами. А так, конечно, не очень красиво. 

Бог им судья", — рассказал журналисту Александр Пелюх. Член партии 

"Родина" Михаил Середенко открыто и ярко выразил свое недовольство 

подобным поздравлением. Он, как и предыдущие политики считает баннеры 

недопустимым. "Примазываются к чужой славе. Как вообще совесть 

позволяет такие вещи делать? Вы кто вообще такие, чтобы наравне с ними 

становиться? Эти люди дали нам свободу, а что сделали вы? …Если бы они 

взяли, например, заслуженного врача, который спас людей, у горожан бы не 

возникло никаких вопросов. А они кого взяли? Кого вы ставите? Завтра их 

сажать будут. Стоят, позорище. До такой степени охамели, не боятся 

ничего. Для них нет законов. Святого ничего для них нет", — поделился 

спикер. 

 

Поздравления с праздниками 
Поздравление с Днём Победы опубликовали: 

Г.В. Ягубов – в газетах "Ставропольская правда" от 7 мая "Призыв", 

№ 30 от 7 мая, "Приманычские степи", № 31 от 7 мая, "Наша жизнь", № 

33-34 от 7 мая, "Нива", № 31 от 7 мая, "Звезда Прикубанья", № 32 от 7 мая, 

"Заря", № 31 от 7 мая, "Вестник Прикумья", № 32 от 8 мая, 

"Невинномысский рабочий" от 8 мая и в сети Интернет (5 публикаций); 

И.В. Андрющенко – в газетах "Рассвет", № 31 от 8 мая, "Петровские 

вести", № 30 от 8 мая, "Приманычские степи", № 31 от 7 мая, "Заря", № 31 

от 7 мая; В.И. Трухачёв – в газетах "Петровские вести", № 30 от 8 мая, 

"Вперёд", № 31-32 от 7 мая (Интернет – 4 публикации); И.И. Киц – в газетах 

"Восход", № 31 от 7 мая, "Левокумье", № 31-32 от 7 мая; Н.А. Мурашко – в 

газете "Призыв", № 30 от 7 мая; А.И. Жданов – в газете "Знамя труда", № 

31 от 7 мая; Д.И. Шуваев – в газетах "Степновские вести", № 31 от 7 мая, 

"Панорама нашей жизни", № 31 от 7 мая; А.В. Завгороднев – в газете 

"Наше время", № 31 от 7 мая; С.К. Чурсинов – в газете "Ставропольская 

правда" от 7 мая.  

Поздравления Г.В. Ягубова с праздником Весны и Труда и с 

праздником Пасхи были опубликованы в газете "Ставропольская правда" 

от 1 мая. 

В газете "Рассвет", № 31 от 8 мая было опубликовано поздравление 

И.В. Андрющенко с одним из главных религиозных праздников ислама – 

Ураза-байрам.   

 

 

 
Информационно-аналитическое управление 


